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Editorial

 Olá! A Revista TeamAdm Uno foi 
lançada em 11/05/2018 no CEAU Conecta, 
evento do Clube do Egresso Administração 
Unochapecó (o primeiro clube de egressos 
da região). Com edições semestrais, a Tea-
mAdm Uno apresenta os eventos realiza-
dos, matérias diversas, conteúdos e cases de 
sucesso de nossos acadêmicos e egressos.

Juntos pelo futuro é o tema destaque de-
sta edição da nossa TeamAdm Uno, em 
todas nossas matérias esta máxima se faz 
presente, direta ou indiretamente, pois 
percebemos que mesmo as maiores crises 
podem ser vencidas quando estivermos jun-
tos, unindo esforços, trabalhando por obje-
tivos comuns, buscando o crescimento e a 
evolução! Nosso destaque, aqui na sétima 
edição da TeamAdm, é para os Objetivos 
do Desenvolvimento Sustentável – ODS, 
que tem uma demonstração muito forte 
desta união pelo futuro, em todas as ações 
desenvolvidas. A Unochapecó conquistou 
a renovação do seu selo de signatária em 
2021, o que nos deixa muito orgulhosos de 
fazer parte desta história.

Além da matéria destaque, sobre os ODS, 
esta edição está recheada de boas histórias 
de vida, cases e notícias que foram destaque 
nos últimos meses. Reunimos diversas 
matérias para demonstrar o quanto nossa 
Unochapecó e nosso curso de Adminis-
tração estão presentes na comunidade, in-

fluenciando o desenvolvimento regional.
Na matéria sobre experiência profissional, 
apresentamos Ricardo Bisognin, egresso 
do curso de Administração e seu cases de 
sucesso. Também fica o convite para você, 
leitor, acompanhar a matéria sobre Famílias 
de Adms, onde recebemos os depoimentos 
de Iane e Emanuel, Marlise e Ediane. Nas 
demais páginas desta revista, você acom-
panhará alguns dos eventos realizados em 
2020/2, como aula inaugural, sábado inte-
grado e Start Mais; nossa matéria na coluna 
Opinião, sobre a PackID; as atividades e 
depoimentos do programa Talentos; as ativ-
idades realizadas pelo projeto de extensão 
EJE; as colunas dedicadas para a Agência 
de gestão da Inovação e para a Diretoria de 
Educação Continuada e Extensão da Uno; 
informações sobre inovação acadêmica na 
Uno; e a matéria sobre nossa tradicional 
Semana do Administrador.

Preparamos todo este conteúdo com muito 
carinho, para que você possa ficar cada vez 
mais perto do curso de Administração da 
Unochapecó e de tudo que é realizado aqui!

Deixe suas sugestões e contribuições em 
nossas redes sociais no Facebook (@admin-
istracaounochapeco) e Instagram (@admin-
istracaounochapeco), ou ainda por e-mail 
para adm@unochapeco.edu.br

Abraço e boa leitura!
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CANAL DIRETO 
COORDENAÇÃO
Chegamos na 7ª edição da nossa Revista 
TeamAdm Uno, um canal de comunicação 
que apresenta o que é realizado no curso de 
Administração da Unochapecó. Todas as 
conquistas que estão destacadas aqui, bem 
como nas outras edições da revista, são fru-
to da parceria de sucesso dos nossos profes-
sores, técnicos, acadêmicos e egressos. Es-
tamos vivendo um momento desafiador e 
reforçamos a importância de nos mantermos 
unidos e engajados com nossos propósitos!

Acompanhar o desenvolvimento das de-
mandas de mercado é um dos objetivos que 
o curso de Administração busca propiciar 
em seus estudantes. Compreendendo que 
este mercado é inerente a consumidores 
cada vez mais exigentes e conectados com 
as demandas da sociedade, buscando pro-
dutos e serviços socialmente e ambiental-
mente responsáveis, ao passo de que o ato 
de consumir também se torna mais consci-
ente, entra o papel do Administrador vol-
tado a gestão de resultados. Os resultados 
de uma organização são mensurados não só 
por seus indicadores financeiros, como os 
de rentabilidade, mas também pela preocu-
pação desta com a comunidade de seu en-
torno e pelos projetos desenvolvidos que 
visem diminuição dos impactos causados 
por sua atividade, o desenvolvimento sus-
tentável. Diante desse cenário nasce então 
a agenda 2030 para o Desenvolvimento 
Sustentável, com 17 objetivos e 169 metas, 
como um manual para as empresas se ade-
quarem a esta nova demanda, até 2030.

Neste contexto a Unochapecó e o curso de 
Administração, visam o desenvolvimento de 
projetos e de boas práticas, com ações vol-
tadas para garantia da dignidade da pessoa 
humana e a preservação do meio ambiente. 
Está na missão do curso da Universidade 
contribuir para o desenvolvimento regional 

sustentável e por isso, desde 2018, a Uni-
versidade passou a ser signatária de um 
movimento, liderado pela Organização das 
Nações Unidas (ONU), que busca um mun-
do melhor. Por cumprir com os 17 Objeti-
vos de Desenvolvimento Sustentável (ODS), 
a Universidade recebeu o selo de signatária 
ODS 2020, onde a avalição da Universidade 
contou com seis estrelas, a nota máxima 
conferida aos signatários. Cabe ressaltar 
que a aplicabilidade dos indicadores e das 
metas dos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, podem ser traduzidas para a re-
alidade de cada região, município, comuni-
dade, por meio de diagnósticos locais, que 
permitam auxiliar os gestores com dados 
efetivos, que possam subsidiar sua integração 
econômica, social e ambiental. Os Objetivos 
do Desenvolvimento Sustentável (ODS) ori-
entam a comunidade na busca de soluções 
para problemas de escala global. Neste sen-
tido, a administração local é fundamental 
para consolidar estes objetivos de sustentabi-
lidade e de redução das desigualdades.

Assim, pelas práticas desenvolvidas em sala 
de aula, pela realização de projetos inter-
disciplinares que atendem demandas da co-
munidade, o Curso de administração, com 
seus estudantes, contribui para o desen-
volvimento de objetivos das ODS ao adotar 
metodologias de aplicação de projetos em 
seus componentes curriculares que visam 
minimizar os riscos ao meio ambiente e  
aos recursos naturais, além de contribuírem 
para a saúde, educação, o bem-estar e a 
qualidade de vida.

Abraços,
Prof. Gilseli Aparecida Molozzi
Coordenadora do curso de Administração 
da Unochapecó
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OBJETIVOS DO 
DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL - ODS

DESTAQUE

JUNTOS PELO FUTURO

UNOCHAPECÓ CUMPRE COM OS 
COMPROMISSOS DE SIGNATÁRIA E 
RECEBE SELO 2021 DOS ODS

Quando pensamos num futuro melhor, no 
mundo que queremos para os próximos anos, 
algumas questões que dizem respeito a todos 
são essenciais a serem pensadas. Com o objet-
ivo de executar medidas para promover o de-
senvolvimento sustentável até 2030, a Organ-
ização das Nações Unidas (ONU) desenvolveu 
os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS). O movimento, composto por 17 objet-
ivos, desde sua criação, em 2015, passou a 
ganhar força pelo mundo, e desde 2018, a Un-
ochapecó integra essa importante iniciativa.

Neste ano, a Instituição mais uma vez rece-
beu o selo de signatária 2021 do Movimento 
Nacional ODS Santa Catarina, o que rep-
resenta que a Uno cumpriu com todos os 
compromissos exigidos. Além disso, tam-
bém foi recebido um certificado com uma 
avaliação do desempenho e engajamento da 
Universidade, que contou com seis estrelas, a 
nota máxima concedida aos signatários. 

De acordo com a coordenadora da Comissão 
ODS Unochapecó, Fabiane Roman, o selo re-
força que em 2020 a Instituição implementou 

projetos, ações e serviços que contribuíram 
para atender e atingir os 17 Objetivos.

“Também, representa a continuidade do com-
promisso assumido em 2018, quando a Un-
ochapecó tornou-se signatária do Movimento, 
dando seguimento às ações já realizadas e pro-
pondo novas formas de contribuir para o de-
senvolvimento da nossa comunidade”.

Está no DNA da Unochapecó, como sua 
missão, contribuir com o desenvolvimento 
sustentável e a formação profissional cidadã. 
De acordo com Fabiane, nesse sentido, ser 
signatária de um movimento que reforça a 
importância de todas as ações da Universi-
dade, seja no âmbito do ensino, da pesquisa, 
da extensão ou da inovação, reafirma ainda 
mais o seu papel de Instituição Comunitária. 
“No ano de 2020, por exemplo, em meio à 
pandemia de Covid-19, foi notório o envolvi-
mento da Unochapecó com ações que vis-
aram minimizar os seus impactos. Atividades 
como as que foram desenvolvidas e ainda 
estão em curso, com certeza demonstram o 
seu compromisso como signatária”. A coor-
denadora destaca, ainda, que o recebimento 
do novo selo e do certificado é fruto do 
trabalho de muitas pessoas, em especial dos 
integrantes da comissão.



Dizem que os bons exemplos devem ser com-
partilhados. Quando pensamos naquilo que 
é desenvolvido para contribuir com a comu-
nidade, a frase faz ainda mais sentido, pois 
o bem quando replicado, proporciona mais 
conhecimento e beneficia ainda mais pessoas. 
A Unochapecó e a Universidad de Guadalaja-
ra (UDG), do México, pensando em divulgar 
algumas das tantas boas ações desenvolvidas 
nas instituições com suas regiões e com o 
mundo, desenvolveram o curso ‘Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável e boas práticas’. 
Para marcar esse momento de parceria entre 
as duas Universidades, o lançamento do cur-
so foi realizado no dia 22 de Abril de 2021, e 
foi transmitido pelo Youtube da Unochapecó.

A aproximação das Instituições teve início 
durante uma missão no Canadá, onde a 
Analista de Relações Nacionais e Internacio-
nais da Unochapecó, Liana Sonza, e um rep-
resentante da Universidad de Guadalarajara, 
identificaram os interesses em comum. “No 
ano seguinte, em 2019, visitei a Universidade 
no México e conheci a estrutura e projetos 
deles, e foi a partir desta visita que surgiu a 
ideia de desenvolvermos um curso online em 
conjunto”, explica.

Como o próprio nome do curso já diz, o 
foco também é ressaltar as ações que se en-
caixam nos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), movimento da ONU, do 
qual a Unochapecó é signatária desde 2018. 

De acordo com a coordenadora da Comissão 
ODS Unochapecó, Fabiane Roman, o curso 
representa uma excelente oportunidade para 
que as instituições compartilhem ações im-
plementadas, interna ou externamente, no 
intuito de contribuir para a Agenda 2030. 
“Para a Unochapecó, bem como para a 
Comissão ODS, este projeto reforça a sua  
missão de contribuir com o desenvolvimento 
regional sustentável e a formação profissional 
cidadã. Importante reforçar que este curso 
estará disponível na plataforma Unoplus, de 
forma gratuita para toda a comunidade, apre-
sentando-se aos estudantes como mais uma 
oportunidade de complementar seu processo 
de ensino-aprendizagem”.

A pró-reitora de Pesquisa, Extensão, Inovação 
e Pós-Graduação da Unochapecó, professora 
Andrea Marocco, ressalta que divulgar essas 
boas práticas por meio do curso, significa di-
fundir o compromisso da Universidade, in-
centivando soluções para que os ODS sejam 
alcançados e possam contribuir com os desa-
fios desse mundo cada vez mais globalizado.

“São ações que fortalecem nosso papel de 
Instituição Comunitária e nos permitem pro-
mover parcerias nacionais e internacionais, 
uma vez que se tratam de objetivos comuns 
ao bem-estar e à busca por melhor qualidade 
de vida para toda a humanidade”, completa.
 

A Comissão ODS Unochapecó possui um 
importante papel na disseminação, engaja-
mento e valorização de ações que atendam 
e promovam os 17 ODS. Valorizar todas as 
iniciativas já desenvolvidas pela instituição e 
incentivar práticas sustentáveis tem sido uma 
das principais bandeiras da Comissão. A  
pró-reitora de Pesquisa, Extensão, Inovação 
e Pós-Graduação da Unochapecó, professora 
Andrea Marocco, assinala que receber o selo 
é muito gratificante.

“É o reconhecimento de que cumprimos 
todos os compromissos enquanto signatários 

ODS, confirmando nosso empenho em prol 
de um mundo cada vez melhor. Parabéns Un-
ochapecó, Comissão ODS e a todos os en-
volvidos nesse maravilhoso projeto”.

Para saber mais sobre as ações relacionadas 
aos Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável na Unochapecó, acompanhe as redes 
sociais da Comissão no Instagram e Face-
book. Aproveite para interagir, sugerir con-
teúdos e fazer parte desse movimento, garan-
tindo um futuro melhor.
 
Texto Gabriel Kreutz - Jornalista 

UNOCHAPECÓ E UNIVERSIDADE DO MÉXICO 
LANÇAM CURSO ONLINE SOBRE ODS
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Sobre o curso
O curso será disponibilizado na plataforma 
Unoplus, de forma gratuita para toda comu-
nidade. Ao todo, são 20h de curso, com 10 
aulas relatando boas práticas, cinco da Uno-
chapecó e cinco da Universidad de Guadala-
jara. Cada Universidade selecionou projetos, 
atividades e ações para fazer a produção dos 
vídeos, cada um trata de um objetivo difer-
ente. Além disso, o estudante poderá optar 
pelas traduções em português ou espanhol.

“Esse tipo de projeto aproxima as universi-
dades e fortalece o desenvolvimento de ações  

na comunidade local, com impacto global, 
tornando-os mais inclusivos e abrangentes. O 
objetivo do curso é exatamente esse, mostrar 
que o que é feito aqui pode ajudar outras pes-
soas em qualquer lugar do mundo. O mesmo 
serve para os projetos que são desenvolvidos 
no México. Desta forma, ambas as universi-
dades se integram em uma dimensão inter-
nacional, fortalecendo a internacionalização 
e contribuindo para que suas comunidades 
possam ter uma vida cada vez mais suste-
ntável”, finaliza Liana.
 
Texto Gabriel Kreutz - Jornalista 



Ricardo Bisognin. Meu lema é nunca desistir 
e sim sempre procurar evoluir.

Uma de nossas conquistas foi fazer parte do 
programa Loyalty do Grupo Cosentino, em-
presa espanhola líder mundial em superfícies, 
isso significa oferecer ao consumidor a melhor 
qualidade no atendimento e acabamentos, 
com colaboradores treinados e com formação 
específica, bem como o acesso às últimas novi-
dades dos produtos do grupo. As marmorar-
ias Loyalty são certificadas e recomendadas 
pela espanhola Cosentino para a venda, dis-
tribuição e instalação de seus produtos Sile-
stone®, Dekton® e Sensa® 

Também, desde 2012, fizemos parte da Asso-
ciação Núcleo D, que é o primeiro Núcleo de 
decoração da região oeste. Núcleo que tem 
o objetivo de, aperfeiçoar e valorizar o mer-
cado de arquitetura, decoração e construção, 
através da integração entre profissionais, em-
presas e consumidores finais. Desde 2013 
participo da diretoria da Associação, sendo o 
presidente no ano de 2016, e vice presidente 
neste ano de 2021. 

Formado em 2009 pela UNOCHAPECO, 
no curso de Administração, lembro muito 
das aulas e professores no dia a dia da em-
presa. Muitas coisas que aprendi, consegui 
colocar em prática.

Vindo do Rio Grande do Sul, me estabeleci 
em Chapecó em Julho de 2006, a convite de 
meu sócio Ivan Piovesan, para fundarmos a 
empresa Marmoraria Chapecó. Começamos 
com três funcionários e com poucos equipa-
mentos. Sempre primando pela qualidade dos 
produtos e serviços, a empresa foi crescendo 
e se destacando no mercado de Chapecó e 
região. Com muita dedicação, trabalho sério 
e comprometido, conquistando clientela logo 
fomos se destacando no setor. 

Com o “bum” da construção civil em nossa 
região, a demanda foi crescendo, fomos con-
tratando mais funcionários, fechando parce-
rias com as principais construtoras da cidade 
e também com os profissionais da área (en-
genheiros e arquitetos), e hoje somos referên-
cia na região, executamos obras em todo sul 
do Brasil. Hoje contamos com 15 funcionári-
os, equipamentos novos e modernos que pro-
porcionam qualidade e agilidade em nossos 
produtos e serviços. 

Trabalhamos com a mais variada linha de 
materiais, nacionais e importados, naturais e 
compostos. Procuramos sempre nos atualizar 
nas novidades do mercado, tanto como lança-
mento de produtos, maquinários para indus-
trialização e treinamento do nosso pessoal. 
 

CASE DE SUCESSO
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Me chamo Ediane, conheci o curso de Ad-
ministração em uma visita organizada pela es-
cola no intuito de apresentar os cursos ofere-
cidos aos estudantes que estavam buscando 
uma profissão. Me apaixonei a primeira vis-
ta pelo curso. Cursar ADM abriu caminhos 
profissionais em inúmeras áreas. O corpo do-
cente sempre mostrou a todos a alegria de ser 
um administrador. Me sinto grata a universi-
dade, aos docentes e ao curso por proporcio-
nar essa experiência de ser administradora, 
e muito orgulhosa que minha prima Marlise 
tenha seguido os mesmos passos.

 

 Chamo-me Marlise, sou prima da Ediane e 
foi a partir dela que tudo começou, quando 
me apresentou o curso de Administração e 
a Unochapecó. Cursar Administração na 
UNOCHAPECÓ foi uma oportunidade e 
experiência única na minha vida. Pois nesta 
graduação tive o privilégio de expandir meus 
conhecimentos e amadurecer profissional-
mente, tudo isso foi possível porque além do 
corpo docente nos enriquecer de alicerces e 
nos prepararem para o mercado de trabalho, 
a Universidade, juntamente com o Curso, 
trouxe experiências e oportunidades mara-
vilhosas nesse processo. Certamente, posso 
dizer que a Unochapecó e o curso de ADM 
estão presentes na minha história.

EDIANE FÁTIMA CARTELI 
ROMANOSKI

MARLISE APARECIDA 
OSTROSKI

Família de 
ADM’S



Estudar ADM juntos foi uma experiência in-
crível para nós, pois sempre gostamos de es-
tar juntos e dessa vez não foi diferente!

Apesar de não cursarmos na mesma turma, a 
troca de ideias foi constante em casa, e apren-
demos muito um com o outro. O mais inter-
essante foi percebermos que mesmo fazendo 
o mesmo curso, cada um tinha olhares dif-
erentes e aptidões que se completavam. Ou 
seja, a área que um não possui afinidade o 
outro se identificou! Então, mesmo agora, de-
pois de formados, sempre conseguimos con-
tribuir um com o outro e concluir as ideias! 

Somos administradores, mas com 
perfis diferentes, e isso tornou-se 

mais um quesito em que a gente se 
completa!

IANE E EMANUEL
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A Semana do Administrador é um evento 
tradicional do Curso de Administração e 
neste ano, o evento foi adaptado para a versão 
on-line em função da pandemia da covid-19.
Tivemos de nos adaptar a um novo normal 
que exigiu de nós o isolamento dos locais de 
trabalho, das salas de aula e do convívio pres-
encial com colegas e professores. Aprendem-
os novas formas de convivência, de trabalho 
e de relações interpessoais, primando pela 
saúde de forma coletiva e acreditando que 
este momento de incertezas logo passe.
 
Assim, a Semana do Administrador 2020 
busca fomentar o espírito empreendedor, 
demostrando a importância do desenvolvi-
mento, da busca incessante pelo conheci-
mento e destacando que o Futuro Pertence a 
quem se prepara hoje.

Temos a certeza da relevância das ações ad-
otadas pelo nosso curso para a promoção do 
conhecimento no ensino, na pesquisa e na ex-
tensão, acreditamos que essa mudança diante 
de condições externas transforma ainda mais 
nossos estudantes em futuros profissionais mel-
hores e mais preparados para as adversidades.
 
Queremos agradecer imensamente o engaja-
mento dos apoiadores e patrocinadores desse 
grande evento: Sicredi, Unimed, Grupo GV 
Inviolável, Grupo Buggio.

E de uma forma muito especial, agradecer 
também os Apoiadores institucionais: ACIC, 
CDL, CRA SC, POLLEN PARQUE e ABP 
CONTABILIDADE.

Essas entidades apoiadoras são o reflexo da 
transformação que Chapecó teve nos últimos 
anos. Representam a força do associativismo 
e do terceiro setor, de uma forma geral, no 
desenvolvimento regional.
 
A primeira noite da Semana do Administra-
dor contou com a participação do reitor da 
Unochapecó, prof. Claudio Jacoski e pres-
idente da FUNDESTE, Sr. Vincenzo Mas-
trogiacomo. Fomos agraciados com a palestra 
“O Futuro Pertence a quem se prepara Hoje” 
com Aline Dotta.

No dia 29/09 foi realizado o programa Vida 
Empresarial. Essa iniciativa foi criada pela 
ACIC em 1991 para registrar e destacar o 
espírito empreendedor de pessoas que aju-
dam na construção e no desenvolvimento 
econômico de Chapecó e da região. Tivemos 
o privilégio de conhecer a trajetória do em-
presário CLÓVIS AFONSO SPOHR, dire-
tor da Construtora Dimensão, presidente da 
CDL e empresário do ano 2019. O evento 
contou com a participação do presidente da 
ACIC, Sr. Nelson Eiji Akimoto, do Reitor 
da Unochapecó, professor Claudio Alcides 
Jacoski e do presidente da FUNDESTE, Sr. 
Vincenzo Mastrogiacomo.

No terceiro dia da Semana do Administra-
dor, contamos com a participação das empre-
sas destaques do Prêmio ACIC/Unochapecó 
de Sustentabilidade, Verde Vida, Unimed 
Chapecó e Renovigi, com seus represen-
tantes. Em 29/08/19, o ocorreu a primeira 
edição do Prêmio ACIC/Unochapecó de Sus-
tentabilidade. A iniciativa foi da Associação 
Comercial e Industrial de Chapecó (ACIC), 
por meio do Núcleo de Sustentabilidade, e da 
Unochapecó, com apoio da Prefeitura do mu-
nicípio. As organizações foram premiadas de 
acordo com o porte (micro e pequena, média 
e grande empresa) e a dimensão de sustentab-
ilidade (ambiental, social e econômica).

No penúltimo dia da Semana do Adminis-
trador 2020, foi realizado o evento CEAU 
Conecta, com a participação de egressos do 
curso. O CEAU – Clube do Egresso Ad-
ministração Unochapecó, foi lançado em 
2017. Em 2018 aconteceu a primeira edição 
do CEAU Conecta, uma iniciativa que pro-
move a aproximação do curso com o egresso, 
oferecendo benefícios e fortalecendo esse rel-
acionamento, buscando manter os laços que 
foram criados durante a trajetória acadêmica 
e demonstrando hoje, os profissionais que 
contribuem com o desenvolvimento da co-
munidade, justificando sua formação cidadã 
obtida em uma universidade comunitária.

Com o objetivo de envolver egressos, profes-
sores, centro acadêmico, o CEAU Conecta 
está em sua 3ª edição, promovendo a val-

EVENTOS

SEMANA DO ADMINISTRADOR 2020
 O amanhã pertence a quem se prepara hoje!



orização do conhecimento da área da Ad-
ministração, conectando egressos formados 
pelo curso que com 46 anos já formou mais 
de 4600 administradores. Nesta edição do 
CEAU Conecta, foram apresentados os cas-
es das empresas Tia Nini Alimentos e  M42 
Logística, dos nossos egressos Aline Borscheid 
Bonamigo e Diogo Onghero Martins.

No encerramento da Semana do Adminis-
trador 2020, o pró-reitor de Administração 
da Unochapecó, prof. José Alexandre De 
Toni, ressaltou a importância e relevância 
deste evento para a Uno e para o curso de 
Adm. Também fez uso da palavra o professor 
Adm. Paulo Jordani, presidente do CRA/SC, 
apoiador do evento.

Fechando a Semana, foi realizada a pales-
tra “Mindset Disney” com o Administrador 
Cláudio Vicente. Palestrante especialista no 
Modelo Disney de Excelência.

Além da palestra, aconteceu o lançamento da 
6ª edição da Revista TeamAdm Uno. Lança-
da no início de 2018, com edições semestrais, 

a revista é mais um canal de comunicação 
do Curso com a comunidade, acadêmicos, 
professores e egressos. Na revista são eviden-
ciados os cases de sucesso de nossos egressos 
bem como demais temáticas importantes, ativi-
dades, eventos, programas e projetos realizados 
no curso e nas disciplinas durante o semestre.
 
“Na semana do Administrador tivemos a 
oportunidade de conhecer experiências con-
cretas de cases inspiradores, construídos com 
trabalho e dedicação. Tenho a convicção de 
que nossas expectativas foram superadas pela 
qualidade das contribuições e pelo entusi-
asmo dos participantes que acompanharam 
nossas transmissões”, ressalta a coordenadora 
Gilseli Molozzi.
 
Diante das dificuldades é necessário rein-
ventar-se e o Curso de Administração da 
Unochapecó fornece a base necessária e dá 
o direcionamento para a escolha do melhor 
caminho. Administrar é tomar decisões, 
nem sempre fáceis, mas sempre acreditando 
que escolhas nos direcionam para os mel-
hores resultados.
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A aula inaugural de 2020/2 foi realizada no 
dia 31/08/2020, ao vivo, via Google Meet, e 
contou com a participação de acadêmicos e 
professores do curso de Administração de 
Chapecó e São Lourenço do Oeste. Foram 
aproximadamente 300 pessoas acompanhan-
do ao vivo.

O tema “Conecte-se com o seu propósito” foi 
apresentado por Édipo Vaccaro, estrategista 
de líderes e equipes, egresso do curso de Ad-
ministração da Unochapecó e professor na 
pós-graduação da Unochapecó.

A palestra possibilitou ao público desenvolver 
diversas reflexões importantes sobre seu pre-
sente/futuro. Qual profissional cada um pre-
tende ser? Como desenvolver as habilidades 
e competências necessárias para ser um dif-
erencial no mercado? Como alcançar a felici-
dade e satisfação na vida pessoal e profission-
al? Qual seu propósito?

Para a Coordenadora do curso de Adminis-
tração, prof. Ma. Gilseli Molozzi, a aula inau-
gural se constitui em um momento de reflexão 
e motivação para os estudantes nesse cenário 

tão adverso que nos encontramos. Ressalta 
ainda que “neste momento é necessário ter 
constância para enfrentar as adversidades e 
seguir com firmeza aos propósitos planejados 
para a vida, carreira e profissão”.

O direcionamento da aula inaugural par-
tiu da missão do curso de Administração: 
Desenvolver líderes empreendedores capazes 
de transformar realidades, contribuindo com 
a qualidade de vida e o desenvolvimento re-
gional sustentável.

Ao final da palestra tivemos a interação de 
diversos acadêmicos e professores, enriquec-
endo ainda mais o aprendizado.

Nosso agradecimento ao professor e pal-
estrante Édipo Vaccaro, que nos atendeu 
prontamente e desenvolveu com maestria esta 
palestra, impactando positivamente o público 
que esteve presente!

“Seja o guardião dos seus objetivos, não deixe 
que nada e nem ninguém impeça você de con-
quistar todos os seus sonhos” (Édipo Vaccaro)

AULA INAUGURAL 2020



Desafios e oportunidades das profissões, este 
foi o tema do sábado integrado dos cursos de 
Administração, Ciências Contábeis e Ciên-
cias Econômicas da Unochapecó, que acon-
teceu no dia 12/09/2020. O sábado integrado 
reuniu professores e acadêmicos dos campus 
Chapecó e São Lourenço do Oeste.

A temática foi trabalhada pelos presidentes 
dos conselhos profissionais: Rúbia Magalhães 
CRC/SC, Ernani Hudler CORECON/SC 
e Paulo Sérgio Jorgani CRA/SC, com me-
diação da jornalista Juliana Giongo. 

“O desafio das profissões são inúmeros mas 
considero três como fundamentais: Fazer 
uma leitura constante das dinâmicas do mun-
do dos negócios para ser agente de transfor-
mação da sociedade, tomar decisões basea-
das em fatos e dados, promover a integração 
constante entre os stakeholders tendo sempre 
o compromisso de promover o crescimento 
sustentável dos negócios e a geração de renda 
para a sociedade”, relata Paulo Jordani, Pres-
idente do CRA/SC.

Rúbia Albers Magalhães, presidente do CRC/
SC: “Agradeço a oportunidade de ter partic-
ipado de um momento ímpar como esse, o 
Sábado Integrado. Parabenizo a Unochapecó 
por possibilitar eventos dessa natureza aos seus 
alunos. Foi incrível poder trocar informações, 
experiências e mostrar a força das profissões 
essenciais para as organizações. Aos acadêmi-
cos de Ciências Contábeis digo que é muito 
importante termos uma trajetória com mui-
to estudo, dedicação e superação, pois as-
sim, com certeza terão um futuro promissor. 
Lembrem-se sempre que o conhecimento é a 

arma mais poderosa que vocês tem. Espero 
que tenham realmente escolhido a profissão 
que AMAM! Quando os olhos brilham, não 
importa quantas dificuldades irão enfrentar, 
não importa se os tempos ficarem difíceis. 
Estarão seguros de que estão no caminho 
CERTO, fazendo a DIFERENÇA enquan-
to profissionais e seres-humanos. Nunca se 
esqueçam de seguirem sempre pautados na 
ÉTICA, na RESPONSABILIDADE, no 
PROFISSIONALISMO e, principalmente, 
na alegria e no amor. Aos futuros profission-
ais exerçam sua profissão com dedicação e 
tenho certeza que irão trilhar um caminho 
de muito SUCESSO! Conectando pessoas. 
Fortalecendo a profissão!”

Para Ernani, presidente do CORECON/SC, 
“O debate no evento do sábado integrado 
promovido pela Unochapecó  reunindo os 
diferentes cursos da área de gestão, convergiu 
para a percepção que o protagonismo na lid-
erança pública e dos negócios privados, será 
ocupado por profissionais da nova geração 
que conjugarem competências como conheci-
mento, criatividade, dinamismo e capacidade 
de gerar resultados. O atual contexto mundi-
al de enfrentamento de uma crise sem prec-
edentes, é também uma oportunidade única 
de aprendizado para empreender num ambi-
ente de acelerada transformação. Parabéns 
aos organizadores pela ótima atividade”.

Após o debate, os alunos foram motivados a 
apresentar proposições para os desafios que 
encontram nas profissões e as soluções foram 
fantásticas e podem ser colocadas em práti-
ca nos contextos organizacionais da área de 
gestão e negócios.

SÁBADO INTEGRADO
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START MAIS UNOCHAPECÓ

Foram horas de estudo e trabalho em equipe 
pensando na melhor forma de transformar 
uma ideia em uma solução para a comuni-
dade. E depois de tanto esforço, eis que está 
chegando a grande final do StartMais - Mu-
dança de Atitudes com Ideias Sustentáveis. 
O programa, lançado este ano pela Uno-
chapecó, mostra aos jovens do ensino médio a 
importância que tem o processo de formação 
pela inovação e pelo empreendedorismo. De-
pois de cumprirem todas as etapas do proje-
to, as três melhores equipes se apresentaram 
no dia 26/09 em um evento online, transmit-
ido ao vivo, a partir das 14h, pelo Youtube da 
Unochapecó. 

Na oportunidade, os grupos apresentaram 
suas ideias em formato de pitch, ou seja, em 
uma exposição que durou entre três e cinco 
minutos. Os trabalhos foram desenvolvidos 
a partir do problema ‘Como transformar 
resíduos em oportunidades’. As soluções en-
contradas pelas equipes finalistas foram avali-
adas por uma banca de jurados, formada por 
cinco profissionais, representantes da Uno-
chapecó, Junior Achievement, Fundação de 
Amparo à Pesquisa e Inovação do Estado de 
Santa Catarina (Fapesc), Coordenadoria Re-
gional de Educação e Associação Comercial 
e Industrial de Chapecó (Acic).

Ao todo, foram 80 equipes participando do 
StartMais. “Estamos ansiosos para ver a fi-
nal. Tivemos excelentes projetos desenvolvi-
dos pelos estudantes do ensino médio junto 
com professores. Soluções que podem ser co-
locadas em prática para melhorar a qualidade 

de vida da sociedade que estão inseridos”, 
afirma o diretor da Agência de Gestão da 
Inovação da Unochapecó, professor Rodrigo 
Barichello.

Somente uma empresa da nossa região joga 
fora toda semana mais de 30 mil kg de cascas 
de ovos. Quando não destinado da forma cer-
ta, isso pode prejudicar muito o meio ambi-
ente. O mesmo acontece com as baterias auto-
motivas quando descartadas incorretamente, 
que podem causar sérios danos à nossa saúde. 
Mas, o que os esses dois elementos têm em 
comum? A Equipe Smart Change, vencedora 
da 1ª edição do StartMais, reuniu esses dados 
e decidiu juntar os dois componentes para 
criar uma solução inovadora: o Sulfato de 
Cálcio. O produto pode ser utilizado para di-
versas atividades, como neutralização da ação 
tóxica do alumínio nas plantas, e também no 
meio hospitalar e construção civil.

A apresentação das equipes finalistas e o re-
sultado foram divulgados no último sábado 
(26/09), no Youtube da Unochapecó. Foram 
meses de trocas de experiências entre estu-
dantes, mentores, profissionais do mercado 
e professores das escolas e da Universidade. 
A primeira colocada, entre os 80 grupos par-
ticipantes, é composta pelos alunos do Ced-
up Chapecó: João Vitor Nunes, Ruliana de 
Abreu, Myrian Festner e Anthonio de Freit-
as. O Cedup também conquistou o prêmio 
de Escola Destaque do StartMais.

Em segundo lugar ficou a equipe Green-
screen, do Colégio Exponencial, composta 



EJE ESCOLA DE JOVENS EMPREENDEDORES
O projeto Escola de Jovens Empreend-
edores visa atender estudantes do ensino 
médio de escolas públicas e privadas de 
Chapecó e região. Tem como objetivo prin-
cipal desenvolver o espírito empreendedor 
e preparar os jovens para o mercado de tra-
balho, com foco no empreendedorismo e 
inovação. Visa despertar nos jovens a sua 
responsabilidade com o desenvolvimento 
sustentável e cidadania. 

Em 2020/2, o projeto realizou as seguintes 
atividades:

• Meu dinheiro, meu negócio – turmas do 
6º, 7º, 8º e 9º ano da Escola Antonio Mo-
randini, via Google Meet

• Meu dinheiro, meu negócio e Habili-
dades para o sucesso – gravação de vídeos 
pelos estudantes voluntários

• Participação no projeto StartMais e no 
Sábado integrado da ACEA (Innovation 
Camp)

pelos alunos Bianca Stachelski, Gabriel We-
ber, Giulia de Lima e Sofia Pereira. Já com a 
terceira colocação ficou a equipe Tancredão 
Inovação, da Escola de Educação Básica 
Tancredo Neves, integrado pelos alunos Mi-
chel Lemes, Erik Bressler, Suyane Glienke, 
Miriane Barros e pela professora Shana Sitta.

“Os jovens tiveram a compreensão da im-
portância que tem o processo de formação 
pela inovação e pelo empreendedorismo, a 
importância do trabalho coletivo. Neste pro-
cesso, todos saíram vitoriosos e com uma ex-
periência marcante para suas vidas”, ressalta 
o diretor da Agência de Gestão da Inovação 
da Unochapecó, professor Rodrigo Barichello.

Todos os integrantes da equipe vencedo-
ra ganharam um Iphone 11 e um troféu de 
destaque de 1º lugar, além de uma bolsa de 
estudos institucional de inovação correspon-
dente a 100% de gratuidade para o primeiro 
semestre de qualquer curso do vestibular. Os 
classificados em 2º e 3º lugar também rece-
beram troféus e bolsas de estudo, e os demais 
finalistas vão levar para casa um troféu do 
Programa. Por fim, a escola destaque, Ced-
up, recebeu R$ 10 mil em prêmios ou inves-
timento, o troféu de Escola Destaque ‘Start-
Mais’ e 100 horas de cursos de capacitação da 
Unochapecó para professores.

Texto Gabriel Kreutz - Jornalista
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PACKID APRIMORA SENSOR 
DE TEMPERATURA PARA 
TRANSPORTE DA VACINA 
CONTRA COVID-19

Perto de completar um ano do início da 
pandemia de Covid-19, tivemos muitos 
exemplos de como vários profissionais se 
reinventaram ou buscaram, de alguma for-
ma, auxiliar para que esse período difícil 
passe o mais rápido possível. Na Universi-
dade é possível encontrar algumas provas 
disso. Na Incubadora Tecnológica da Un-
ochapecó (Inctech), a empresa incubada 
PackID, que trabalha com monitoramento 
de temperatura e umidade em tempo real 
para produtos perecíveis, que atua desde 
2016, está em etapa de validação de um 
sensor de temperatura que alcance até 
-80ºC. Quando aprovado, ele poderá ser 
usado para transportar algumas vacinas 
contra a Covid-19, que necessitam ser con-
servadas em baixas temperaturas.

De acordo com a CEO da empresa, Car-
oline Dallacorte, atualmente a PackID 
trabalha com uma faixa de operação en-
tre -40ºC e 125ºC, que cobre a maioria 
dos produtos perecíveis. “Realizamos 
esse monitoramento porque, se houver 
qualquer variação nesse parâmetro, prin-

cipalmente temperatura e umidade, pode 
afetar a qualidade do produto, a segurança 
de quem vai estar utilizando ele, e tam-
bém pode torná-lo ineficaz. Por isso, por 
meio do nosso sistema, podemos identifi-
car qualquer tipo de variação e alertar nos-
so cliente quando algo está indo contra o 
esperado. Assim ele consegue tomar uma 
ação e não perde o produto”.

A PackID já realiza o monitoramento de 
vacinas por meio de alguns clientes, e ag-
ora, com a efetivação desse teste, Caroline 
destaca que vão conseguir atender vacinas 
contra a Covid-19 com temperaturas mais 
negativas, como por exemplo a vacina da 
Pfizer, que necessita de monitoramento en-
tre -75ºC e -80ºC. Estar dentro de uma Uni-
versidade que tem a ciência em seu DNA, 
com certeza faz a diferença para que proje-
tos como esse ganhem força, para que, lá 
na frente, possam beneficiar não somente 
a nossa comunidade, mas todo o mundo.

“É um trabalho pioneiro que estamos 
desenvolvendo, especificamente por con-



Este ano comemoramos 5 anos de 
história, que se iniciou como um proje-
to, um sonho. E para simbolizar ainda 

mais essa nossa trajetória, nos mudamos 
para nossa nova casa, em um ambiente 

totalmente inovador e que é a nossa cara, 
o Parque Científico e Tecnológico de 

Chapecó, Pollen. Esta mudança simboliza 
a continuidade desta trajetória com ainda 

mais intensidade e confiança no atingimen-
to de nossas metas!

 

Caroline Dallacorte
CEO PackID

ta desta demanda. Geralmente, empresas 
que trabalham no mesmo ramo, atuam 
em faixas de temperatura parecidas com 
as nossas. Nosso intuito com esse projeto 
é de fato conseguir auxiliar na garantia da 
qualidade e eficácia das vacinas contra a 
Covid-19, para que possamos o quanto an-
tes passar por essa pandemia e conseguir 

enfrentar essa situação. Queremos que a 
PackID tenha contribuição nisso também, 
esse é o nosso principal pensamento buscan-
do testar essa solução, para que a gente consi-
ga ajudar a salvar vidas”, completa Caroline.
 
Texto Gabriel Kreutz - Jornalista
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TALENTOS

 O Programa Talentos.Adm agora 
é Programa Talentos, pois incorporou 

além de vagas e currículos de estudantes 
do Curso de Administração, os de Ciên-

cias Contábeis e Ciências Econômicas, 
expandindo suas atividades para a Escola 
de Gestão e Negócios da Unochapecó. O 

objetivo do programa é facilitar a colo-
cação profissional dos acadêmicos e com a 

ampliação abrem-se mais oportunidades. 
Se você é acadêmico de um dos três cur-

sos e tem interesse em uma colocação (ou 
recolocação) profissional,  ou, se a sua or-
ganização tem vagas disponíveis em uma 
das áreas mantenha contato pelo e-mail: 

talentos.adm@unochapeco.edu.br, será 
um  prazer contribuir com profissionais 

qualificados e com muito potencial.

Profª. Andrea Bencke Zambarda
Coordenadora do Programa Talentos

Sou egressa do curso de Administração da 
Unochapecó, em 2017 tive a oportunidade de 
trabalho em uma cooperativa de Crédito em 

Chapecó por meio do programa Talentos ADM, 
um projeto lindo que oportuniza aos acadêmi-

cos de administração o ingresso ao mercado de 
trabalho.

Hoje trabalho na Unochapecó, no setor da Di-
retoria Continuada a Extensão – DEEC, onde 

também por meio do contato do programa, 
tive acesso a vaga a qual fui selecionada.

Sou extremamente grata a este projeto o qual 
tem direcionado minha carreira.

Jaqueline Alessi
Egressa do Curso de Administração



Um espaço que irá conectar todo o ecossiste-
ma de inovação regional. Esse é o Centro de 
Inovação Tecnológica de Chapecó - Prefeito 
Ledônio Faustino Migliorini, entregue nes-
ta sexta-feira (11/12) à comunidade. A obra, 
idealizada pelo Governo de Santa Catarina, 
por meio da Secretaria de Estado do Desen-
volvimento Econômico Sustentável, e pela 
Prefeitura de Chapecó, vai abrigar o Parque 
Pollen, o qual terá a gestão da Unochapecó 
pelos próximos 20 anos. 

O prédio fica localizado na Grande Efapi, 
em uma área doada pela Fundeste, man-
tenedora da Unochapecó. O ambiente é 
o local propício para a criação de proje-
tos inovadores e tecnológicos e nasce com 
a missão de potencializar o crescimento 
econômico, produzir e disseminar conhe-
cimento, agregar valor à produção local e 
qualificar a mão de obra. A Unochapecó, 
enquanto gestora do Parque Pollen, terá 
mais uma vez o papel de pioneirismo no 
desenvolvimento regional, cumprindo a 
missão para a qual foi criada há 50 anos 
pela comunidade.

A partir de agora, toda a estrutura da Rede 
de Inovação da Universidade estará pre-
sente junto ao Parque Pollen, para dar as 
condições necessárias para que novas em-
presas sejam criadas, e para que novos pro-
dutos e negócios sejam desenvolvidos. “A 
interação da tríplice hélice, ou seja, poder 
público, iniciativa privada e universidades, 
que é o modelo aplicado no Parque Pollen, 
agora tem um local físico para se desenvolv-
er, e isso é muito importante”, acrescenta.

O espaço conta com 3.600m² e, ao todo, 
foram investidos cerca de R$12 milhões 
na obra, que possui seis pavimentos, 60 
salas, auditório para 100 pessoas e outros 
ambientes para integração. Entre as espe-
cializações do Centro estão: agronegócio, 
indústria criativa, construção civil, metal 
mecânica, móveis e madeira. Este é o oi-
tavo Centro de Inovação inaugurado pelo 
Governo do Estado.

Segundo o ex prefeito de Chapecó, Luciano 
Buligon, o segmento de Ciência, Tecnologia 
e Inovação é uma aposta do município para o 
segundo Centenário.

Texto Jessica De Marco - Jornalista

CENTRO DE INOVAÇÃO 
TECNOLÓGICA DE CHAPECÓ É 
ENTREGUE À COMUNIDADE

ESPAÇO AGÊNCIA DE GESTÃO DA INOVAÇÃO

Estamos muito felizes com
a entrega da obra do Centro de

Inovação Tecnológica de Chapecó.
Temos certeza que a presença deste

habitat vai trazer um diferencial muito 
significativo para Chapecó e região no fu-
turo. Penso que ter um ambiente dotado 

de empresas que buscam a inovação o 
tempo todo, setores de P&D constituídos 
dentro deste local e que tem criatividade 

e o desempenho de empreendedores 
diferenciados realizando ações entre eles 
próprios e com toda comunidade, trará, 
com certeza, um mecanismo diferencia-

do por meio das soluções inovadoras 
para os problemas. Isso refletirá no 

movimento da economia, dinamizará os 
negócios e fará com que a gente possa ver 
surgir novas startups em todos os setores, 
comenta o reitor da Unochapecó, profes-

sor Claudio Jacoski.

Chapecó é inovadora há muito 
tempo. Pela distância que 

tínhamos aqui dos grandes 
centros, que hoje já foi encurtada,

eu costumo dizer que a inovação sem-
pre esteve presente na cidade. Vemos, 

aqui, a tríplice hélice muito bem ma-
terializada. Quando o reitor comenta 
que, em poucos dias do lançamento 

dos editais, já temos 18 empresas 
interessadas em ocupar o espaço, é 

sinal do sucesso que será, comenta o 
governador de Santa Catarina, Carlos 

Moisés da Silva. 
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A grande novidade apresentada no Especial 
de 51 anos da Fundeste/Unochapecó, no 
dia 06/07/2021, foi o novo nome do Parque 
Científico e Tecnológico, passa a se chamar 
Pollen. De acordo com a diretora de Mar-
keting e Estratégia de Marca da Unochapecó, 
professora Valéria Feijó, do pólen vem a 
polinização, e assim também é o Parque 
Tecnológico, um lugar para polinizar ideias 
e soluções. “Precisávamos criar uma mar-
ca atemporal, que gerasse significado, fosse 
autêntica, possível de ser falada em outras lín-
guas. Mas além disso, o nome e a marca pre-
cisavam acompanhar esse momento de trans-
formações que o espaço traz para Chapecó e 
região”, explica.

No momento, cerca de 25 empresas e startups, 
além de toda a Agência de Gestão da Inovação 

da Uno, compõem o Pollen Parque Científico 
e Tecnológico. Muitas já estão instaladas no 
espaço, dando início a essa conexão do ecos-
sistema de inovação regional, fornecendo as 
condições necessárias para que novas empre-
sas sejam criadas, e para que novos produtos e 
negócios sejam desenvolvidos. De acordo com 
o diretor do Parque, professor Rodrigo Bar-
ichello, os tempos estão mudando e agora serão 
pautados pelo empreendedorismo e inovação. 

“O Pollen Parque acompanha essas mudanças 
e vem para unir todos esses atores em prol de 
soluções tecnológicas, melhorar a qualidade de 
mão de obra, reter novos talentos, desenvolver 
soluções tecnológicas e ideias inovadoras que 
venham beneficiar toda a população regional”.

Texto Christiane Lise - Jornalista

O Centro Tecnológico Prefeito Ledônio Migliorini é um marco 
divisor para a nossa economia. A partir de agora, ele vai criar 
um nova corrente, uma nova vertente para a nossa economia, 
calcada na criatividade, na inovação e na tecnologia, fazendo 

com que os talentos produzidos pelas mais de 20 universidades 
que temos em Chapecó, permaneçam aqui e fará com que eles 
possam através dos seus conhecimentos, ajudar de forma sub-

stancial e agregar na matriz econômica um valor inestimável, que 
hoje não temos, pontua Buligon.

POLLEN PARQUE É LANÇADO DURANTE EVENTO DE 51 
ANOS DA FUNDESTE/UNOCHAPECÓ



É comum escutarmos essa frase ao nos de-
pararmos com os avanços tecnológicos, com 
mudanças culturais, de comportamento e 
consumo da sociedade.

Novas perspectivas econômicas e de trabalho 
também estão surgindo e exigem qualificação 
dos profissionais para se manter no mercado.

Já as empresas, para se manterem neste 
mercado em transformação, precisam não 
somente selecionar os melhores candidatos, 
como oferecer garantias e capacitação contin-
uada, de forma a engajar seus colaboradores 
para que encontrem um sentido no trabalho 
e, consequentemente, tragam mais e mel-
hores resultados.

O CONHECIMENTO É O CAMINHO 

Para formar e preparar os profission-
ais para o mercado, a Universidade está 
sempre atualizada.

A Unochapecó vem priorizando investimen-
tos na sua modernização e na aproximação 
com o setor produtivo e com as organizações 
sociais. A instituição também tem aprimora-
do seus instrumentos de apoio ao desenvolvi-
mento, com foco na inovação tecnológica, 
na agilidade, na qualidade dos serviços que 
presta e na transformação das pessoas como 
um modo privilegiado de promover o desen-
volvimento.

São 50 anos de história, de referência em ensino, pesquisa 
e extensão e de compromisso com a comunidade regional.

ESPAÇO EDUCAÇÃO CONTINUADA

O MUNDO MUDOU
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Extensão – a universidade também oferece 
modalidades de cursos de aperfeiçoamento 
profissional por meio da Extensão. São cur-
sos práticos, acessíveis e com os melhores 
professores do mercado e da Unochapecó.

Especializações – as ofertas dos cursos de 
pós-graduação da Unochapecó estão sem-
pre alinhadas às tendências e demandas da 
região. São temáticas inovadoras, com os 
melhores professores do mercado e com o 
diploma de uma universidade referência em 
ensino. A especialização Lato Sensu tem um 
viés voltado ao mercado de trabalho, ofere-
cida para quem já concluiu sua graduação. A 
Unochapecó tem apostado, cada vez mais, 

em cursos alinhados às necessidades da reali-
dade regional e da sociedade.

Cursos livres – modalidade de cursos livres 
que aproxima a universidade da sociedade. 
Deste modo, são oferecidos cursos que visam 
estimular o desenvolvimento da comunidade.

Unoplus – é uma plataforma online que 
oferece cursos livres e rápidos. O objetivo 
é oferecer ensino ágil e acessível, por isso, 
podem ser acessados a qualquer momento 
e oferecem certificação. São diversas opções 
de cursos pagos e, além disso, conteúdos gra-
tuitos, em que o aluno só paga o certificado, 
caso desejar. 



Você já pensou em poder contar com um 
dos melhores e mais respeitados diplomas 
da região, e ainda garantir acesso às mais 
completas estruturas laboratoriais, recur-
sos, ferramentas de aprendizagem e pro-
fessores especializados, para praticar seu 
conhecimento onde e quando quiser? 

Nós temos um compromisso com edu-
cação de qualidade, excelência em ensino 

para toda a comunidade acadêmica e aca-
bamos de abrir as inscrições para os cursos 
de pós-graduação presencial e digital.

www.unochapeco.edu.br/cursos/lato-sensu 

Abra novos caminhos para o futuro e 
venha fazer parte da universidade conceito 
5 no MEC.

FORTALEÇA OS TALENTOS DA SUA EMPRESA 
A Unochapecó oferece soluções de aprendizado digital que atendem às diversas 
necessidades no desenvolvimento de talentos, auxiliando a desenvolver habili-

dades que realmente importam para a sua empresa. Fale com a gente: 
Diana (49) 33218183; Marino (49) 20498425; Whats (49) 984080581;

E-mail relacionamento pos@unochapeco.edu.br e comercial@unochapeco.edu.br
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NOVIDADES NO MODELO DE 
ENSINO DA UNOCHAPECÓ SÃO 
TEMA DO 18º CICLO DE ESTUDOS 

INOVAÇÃO ACADÊMICA

Começou no dia 08/12 e seguiu até o dia 
12/02  o 18º Ciclo de Estudos da Uno-
chapecó - Docência no Ensino Superior. 
Neste ano, tendo em vista as várias mu-
danças no modelo de ensino na Universi-
dade, como a Aprendizagem Baseada em 
Experiências (ABEx), os professores estão 
participando de diversas atividades que 
abordam esses assuntos. O evento ocorre de 
forma remota, por meio do Google Meet.

No primeiro dia, foram realizadas as oficinas 
‘ABEx em ação’ e ‘Concepção de experiên-
cia’. Durante a noite, aconteceu a palestra 
‘Avaliação de competências’. Três oficinas 
marcaram o segundo dia do Ciclo: ‘Relações 
da ABEx com a extensão e a pesquisa uni-
versitária’, ‘Curricularização da extensão’ e 
‘ABEx para quem?’. Durante a quarta-feira 
(10/02) aconteceram as oficinas ‘Formação 
de um profissional integral e global diante 
das habilidades exigidas no século XXI: um 
novo mundo, um novo profissional’, ‘A in-
ternacionalização na educação superior’ e 
‘Tríplice hélice e inovação’.

No dia 11-02, quatro oficinas tratam sobre 
as metodologias que fomentam a ABEx: 

‘Problematização’, ‘Mapa mental/conceitu-
al’, ‘Aprendizagem baseada em problema 
(PBL)’ e ‘Aprendizagem baseada em proje-
tos’. Para encerrar o evento, no último dia 
será realizada a oficina ‘Planejamento das 
disciplinas: Elaboração do Plano de Ensi-
no-Aprendizagem’.

Segundo a coordenadora do Núcleo de 
Apoio Psicológico e Pedagógico Institucion-
al da Unochapecó (Napi), professora Sandra 
Mara Sabedot Bordin, o evento é de extrema 
importância para conhecimento e discussão 
sobre esse componente curricular que foi in-
serido nos novos projetos pedagógicos dos 
cursos de graduação que iniciam em 2021.

“A ABEx tem a finalidade de desenvolver 
competências gerais e específicas da for-
mação profissional, formando sujeitos pro-
tagonistas, ativos e com competências plenas 
(pessoais, interpessoais e sociais). Também 
é um componente curricular articulador e 
integrador dos semestres”, completa.
 
Texto Gabriel Kreutz - Jornalista 



BEM-VINDOS AO MUNDO 
UNIVERSITÁRIO!
Não teve abraço, olho no olho, salas cheias e 
nem corredores movimentados. Mas teve um 
evento online incrível, feito com muito carinho, 
conteúdo e boas energias para acolher a comu-
nidade acadêmica da Unochapecó, que iniciou 
nesta semana mais um semestre letivo. O Are-
na Uno, realizado na última quinta (18/02) e 
sexta-feira (19/02), foi uma grande experiência 
universitária. Mais de quatro mil visualizações, 
cinco horas de evento e uma programação es-
pecial, com muita interatividade e informação.

“O Arena Uno foi um evento que surpreen-
deu a todos. Foi uma grande oportunidade 
de propiciar uma experiência universitária 
aos estudantes, mesmo com as imposições da 
pandemia. Tenho certeza que os alunos en-
contraram muitas informações sobre o mun-
do do conhecimento que é a Unochapecó. A 
repercussão entre técnicos e docentes também 
foi muito boa, pois a Universidade teve a opor-
tunidade de mostrar-se também internamente. 
Enfim, um evento que tem tudo para voltar a 
acontecer no próximo ano, e esperamos que de 
forma presencial, o que trará mais interação e 
relacionamento interno. Temos que reconhecer 
o trabalho da equipe organizadora e a grande 
participação dos nossos estudantes, posso afir-
mar que foi um sucesso”, comenta o reitor da 
Unochapecó, professor Claudio Jacoski.

De fato, Arena é um lugar onde se podem viv-
er muitas experiências. É um espaço de várias 
discussões, onde todo mundo pode ajudar a 
construir o futuro. Estar na Universidade é 
justamente isso, experimentar as mais diversas 
possibilidades, para construir uma bela jornada 
acadêmica. Para que tudo isso possa se realizar, 
durante o Arena, os calouros e veteranos da 
Uno tiveram a oportunidade de tirar dúvidas e 
conhecer mais sobre a Universidade, como os 
reitores, coordenadores de cursos e vários seto-
res e estrutura da Universidade. Também par-
ticiparam de sorteio de prêmios, salas temáti-
cas e assistiram a atrações culturais. 

O evento foi realizado pela primeira vez na 
Universidade e envolveu muitas pessoas. A di-
retora de Marketing e Gestão de Marca da Un-
ochapecó, professora Valéria Casaroto Feijó, ex-
plica que a intenção foi aproximar os estudantes 
da sensação de como é estar na Unochapecó.

“Foi uma forma de apresentar um pouco do 
que fazemos na Universidade e como é a fase 
da vida universitária. Quisemos trazer os estu-
dantes para perto, mostrando que, indepen-
dente da situação de pandemia, continuamos 
prezando pela qualidade acadêmica e propor-
cionando a experiência de vida que o conheci-
mento traz”, explica.

Para isso, foram elaborados conteúdos espe-
ciais. Alunos falando com alunos, depoimen-
tos, vídeos e conversa com os coordenadores de 
curso, além de apresentação dos setores. “Já que 
o estudante neste momento não pode ter o pri-
meiro contato presencial com a Universidade, 
nosso objetivo foi atendê-los de forma virtual, 
para também se sentirem próximos desses seto-
res, para saberem que podem entrar em contato 
quando precisarem”, acrescenta a diretora. 

A coordenadora do Núcleo de Apoio Psicológi-
co e Pedagógico Institucional (Napi), professo-
ra Sandra Mara Sabedot Bordin, considerou 
excelente a interação dos estudantes no evento 
e nas salas de atendimento. “A Unochapecó in-
ovou e foi pioneira na região nesse formato de 
trazer os estudantes para vivenciarem de forma 
remota a experiência universitária”.

Após os dois dias de evento, o que fica são os 
sentimentos de dever cumprido e de gratidão 
por iniciarmos um novo semestre. “Foi um de-
safio realizar, mas tivemos ótimos retornos e, 
especialmente, o envolvimento dos estudantes, 
o que deixou claro que a experiência univer-
sitária, seja ela presencial ou online de forma 
síncrona, vai ser sempre focada no conheci-
mento e nessa vibração que faz o coração bater 
por meio da disseminação do conhecimento”, 
finaliza a professora Valéria. 

O evento foi maravilhoso. Já pensou como seria 
se fosse presencial? Fica a expectativa de que o 
próximo seja assim: com o Salão Nobre lotado, 
com abraços e com aquele tradicional frio na 
barriga de ir para a Universidade no primeiro 
dia de aula. Eu acredito! 
 
Texto Jessica De Marco - Jornalista 
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